
 Rapport annuel présenté à l'AG du 4 août 2017 

 

Nous tenons aujourd'hui notre dix-huitième assemblée générale si j'inclus notre AG constitutive 

d'août 2000 !  

Ce n'est pas si mal pour une association comme la nôtre, totalement apolitique, qui ne se lance pas 

dans des  manifestations de rue, mais tient plutôt du club de réflexion et de propositions. Une sorte 

de « think tank » comme on dit aujourd'hui… 

Réflexions, oui, mais depuis notre naissance, nous avons aussi mené beaucoup d'actions, fait de 

nombreuses propositions à nos amis élus, et fait entendre notre voix chaque fois que nous l'avons 

jugé nécessaire. 

Avons nous infléchi le cours des choses ? C'est une autre histoire...Si je prends l'exemple de nos 

réactions indignées lorsque nos chers élus ont procédé au rattachement de la presqu'île de 

Lézardrieux au pôle de Lannion, (confirmant ainsi que le Trieux est et reste une frontière entre deux 

mondes différents….) Je dois reconnaître que nous avons fait chou blanc...Mais notre position a été 

appréciée par certains, si elle a été critiquée par d'autres….Elle a suscité des commentaires et je 

crois éclairé une question dont la logique reste assez obscure pour l'ensemble de la population. 

2016 a été dominée par cette question qui s'est posée dans toute la France, et il est encore trop tôt 

pour dire si ces changements ont des conséquences positives ou négatives. On le saura dans 

quelques années : dans l'immédiat, rien n'a bougé : business as usual ! 

 

Le grand sujet d'inquiétude aujourd'hui est le retour des algues vertes ! Un récent article paru dans 

le Monde (8 juillet) rappelait que les causes sont bien connues, et les remèdes également : moins de 

fosses à lisier, plus de prairies, moins d'épandages. Un hectare cultivé en Côtes d'Armor reçoit 170 

kg d'azote organique par an (180 en Finistère). Les sols ne peuvent pas absorber de telles quantités, 

et l'azote se répand dans les nappes phréatiques, puis dans les cours d'eau avant d'atteindre le littoral. 

Si la consommation de nitrates a baissé ces dernières années, le sol est tellement imprégné qu'il est 

impossible de réduire la teneur en azote. Il faudrait stopper purement et simplement ces usages ! En 

outre on a vu dans certaines communes (Landunvez) des extensions considérables de porcheries 

contre l'avis même du Préfet! 

Les éleveurs se sentiraient soutenus par leurs élus, et ne chercheraient pas à corriger leur conduite. 

Je me tourne vers les élus qui nous font l'honneur d'assister à nos réunions, et leur demandent si ceci 

leur semble exact.  

Les pouvoirs publics ont lancé un premier « plan algues vertes » qui a mobilisé 113 millions d'euros 

sur la période 2010/2015. Le bilan est contrasté : en positif, une certaine prise de conscience sur 

certains territoires,  suivie de multiples opérations ponctuelles. En négatif, les concentrations de 

nitrates n'ont pas bougé sue les territoires concernés ! 

Un second plan plus ambitieux est en préparation. A suivre. 

On constate que faute d'oser s'en prendre aux causes, les pouvoirs publics sont plein d'idées pour 

limiter les conséquences : ramassage d'algues vertes, tentatives de détournement des algues 

flottantes pour les dissuader de venir chez nous ! Alors ? Chez les autres ? On croit rêver ! 

Espérons que notre célèbre ministre de l'environnement  et son dynamique jeune président oseront 

s'attaquer aux causes…  

Dans ce domaine nous suivons les actions menées par Eau et Rivières de Bretagne qui représente 

une force d'analyse réelle et un  pouvoir certain  qui en font l'un des rares acteurs efficaces dans ce 

domaine. 

 

Au cours de l'exercice nous nous sommes particulièrement intéressés, comme vous le savez à la 

question des vases du port de Pontrieux, qui sont chassées périodiquement, et sans vergogne, dans 

le Trieux, avec la bénédiction des pouvoirs publics, et nous avons cherché à éclairer notre lanterne. 

Deux éminents membres de votre Conseil, Jean-Louis Champion et Jean-Michel Dubois,  ont 

travaillé sur ce dossier, et je vous propose de les entendre, et de ne pas hésiter à les questionner ! 

………………………………………………………………………………………………………… 



 

Notre éminent Capitaine au Long Cours Loïc Courcoux souhaite vous faire part de ses impressions 

sur les différentes manifestations nautiques intervenues en juillet, sous l'égide de la Mairie de 

Lézardrieux. 

……………………………………………………………………………………………………           

 

Je vais maintenant demander à votre trésorier Jean Sébastien Peskine, de vous faire le point sur nos 

finances. 

………………………………………………………………………………………………………… 

 

Enfin, je  vous demanderai de ratifier les changements qui concernent la composition de votre 

Conseil 

Les mandats de L Courcoux et D Vidal arrivent à échéance. 

Notre amie Danielle Vidal n'a pas souhaité demander le renouvellement de son mandat pour raison 

de santé. 

Nous la remercions pour son engagement sans faille depuis plus de 9 ans, pour ses conseils toujours 

pertinents, et son enthousiasme pour le projet des Copains. 

 Nous vous demandons de renouveller le mandat de Loïc Courcoux  pour trois ans, soit jusqu'à 

l'assemblée qui clôturera les comptes de l'exercice  2019. 

 

 


